

Trump autoriza deportaciones masivas de indocumentados

El plan, que incluye 15.000 nuevos agentes, contrarresta la paralización judicial del veto a la inmigración

JAN M. AHRENS, Washington

El presidente Donald Trump abrió ayer la puerta a la posibilidad de que haya deportaciones masivas en Estados Unidos. Las nuevas normas de Seguridad Nacional conceden amplios poderes a los agentes federales para detener y expulsar a los inmigrantes sin papeles y a aquellos que tengan antecedentes penales. Con esta base se elaborarán las órdenes ejecutivas de la Casa Blanca que establecerán la contratación de 15.000 agentes, los criterios de detención y de expulsión inmediata del territorio y las nuevas medidas relacionadas con la seguridad en las fronteras. La política de Barack Obama tenía como objetivo la captura de los que hubiesen cometido delitos graves. Ahora, "todos aquellos que violen las leyes de inmigración pueden ser sujetos de los nuevos procedimientos, incluyendo la expulsión de EE UU", según las normas aprobadas.

PÁGINA 3

ADEMÁS



Ecuador se prepara para la segunda vuelta de las elecciones

Los ecuatorianos se preparan para celebrar el 2 de abril la segunda vuelta de las elecciones presidenciales entre Lenín Moreno y Guillermo Lasso. P7

Cuba veta la entrada a Felipe Calderón

P8

Silicon Valley comercializa test genéticos personales

P26

Mondongo, el arte argentino de la mentira

P30

Goleada del Atlético al Bayer Leverkusen (2-4)

P31

La incertidumbre se apodera de una urbe donde EE UU compra siete de cada 10 dólares de las maquilas

Alarma en Ciudad Juárez ante el proteccionismo

IGNACIO FARIZA, Ciudad Juárez

La victoria de Donald Trump ha encendido las alarmas y trastocado los planes de empresarios y trabajadores de las icónicas maquilas juarenses. Los empresarios locales temen perder hasta el 50% de un negocio en el que Estados Unidos compra siete de cada 10 dólares de producción maquiladora, una industria que

a su vez representa el 70% del PIB de la ciudad.

Las previsiones más moderadas señalan que si el republicano cumple sus promesas arancelarias las inversiones extranjeras podrían caer de 1.200 a 1.100 millones de dólares; las más catastrofistas rebajan esa cifra hasta solo 300 millones. La ciudad se ha visto obligada a lidiar tam-

bién con la creciente competencia de otras regiones como Guanajuato y, además, sobre ella se cierne la sombra de la automatización de los procesos productivos. Todo esto hace que Juárez afronte una tormenta perfecta que amenaza una región donde la tercera parte de la población ya vive por debajo del umbral de la pobreza.

PÁGINA 4



EL MAR DE LA MUERTE. Seis años después de la caída de Gadafi, Libia es un trágico punto de partida de la migración clandestina hacia Europa. El sábado, 110 subsaharianos intentaron la aventura en una frágil embarcación. Los cuerpos sin vida de 74 de ellos fueron hallados ayer en una playa de Zauiya. En esta ruta de 300 kilómetros, una de las más peligrosas del Mediterráneo, murieron el año pasado 4.500 personas. / IFRC PÁGINA 15

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Las mujeres cumplieron 1.335 días de cárcel por un delito inexistente

El Estado mexicano pide perdón a tres indígenas

JACOBO GARCÍA, México

"Quiero que los indígenas escuchen el perdón, que sepan que tienen derechos y que esto ayude a otros que están viviendo lo mismo que pasé yo", afirmaba ayer Teresa González, de 32 años, una de las tres mujeres indígenas acusadas por un secuestro inverosímil de seis policías y por cuyos 1.335 días de encarcelamiento pi-

dió perdón ayer el Estado mexicano, obligado por una sentencia de un tribunal federal. Los magistrados sentenciaron que Teresa, Alberta y Jacinta habían acabado tras las rejas por ser mujeres, indígenas y pobres. La medida, tomada por primera vez en el país por un tribunal nacional, lanza un mensaje contra la corrupción y la impunidad.

PÁGINA 6